

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 297

17. Juni 2014

- Anwesend: Maurice Buchsein, Gerrit Buse, Sebastian Hauer, Alexander Friedrich, Jens Zentgraf, Oliver Köhler, Julian Hankel, Philipp Dittrich, Jasmin Selchow, Henrik Langer, Marie Reitz, Dino Kussy, Alexander Müller, Sebastian Lau, Sabrina Friesenborg, Simon Dierl, Julian Schilling
- Für diese Sitzung entschuldigt: Mark Brockmann, Elias Wiebelitz
- Unentschuldigt abwesend: Tobias Kürschner
- Gäste: Rico van Endern
- Sitzungsleitung: Simon Dierl
- Protokoll: Alexander Friedrich

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	3
1.1	Protokolle	3
1.2	Todos	3
2	Post	3
3	Mails	4
4	Berichte	4
5	Leiter	5
6	Prorektor Studium	5
7	Real-IT-y	5
8	Dortmunder Informatik-Tag	6
9	Beamer	6
9.1	Umzug vom Beamer aus E34	6
9.2	Defekter Beamer in E33	6
10	Elektroprüfung	7
11	Misstände Lehramtsstudium	7

12 Recht am eigenen Bild

7

13 Newsletter

8

14:20: Die Sitzung wird eröffnet

1 Todos

1.1 Protokolle

- FSR-Sitzung 286: PDF ging rum. Änderungswünsche bis zum Wochenende
- FSR-Sitzung 287: Normal+Vertraulich: PDF ging rum.
- FSR-Sitzung 288: Erste Version ging rum
- FSR-Sitzung 289: Veröffentlicht
- FSR-Sitzung 290: Veröffentlicht
- FSR-Sitzung 291: Veröffentlicht
- FSR-Sitzung 292: Erste Version
- FSR-Sitzung 293: Veröffentlicht
- FSR-Sitzung 294: Veröffentlicht
- FSR-Sitzung 295: Erste Version
- FSR-Sitzung 296: Erste Version

1.2 Todos

Neu:

- Bei Facebook in entsprechenden Informatikgruppen nach Verbesserungswünschen fragen (Geldrücklagen FSR) → Tobias

Alt:

- Fächer im Büro aufräumen und abheften.
- 85 Euro Rechnung mit Hausmeister / Dezernat abklären → ist in Klärung → nächste Woche → Sabrina
- Martin fragen, ob das Redmine in einem Zustand ist, öffentlich gemacht zu werden → noch zu tun → Sabrina
- Flussdiagramm für Post im Büro aktualisieren. → Post Ein/Ausgang hinzufügen → Gerrit
- Trittleiter → Gerrit → erledigt, Gerrit bekommt noch Geld. → Top

2 Post

- 17. Dortmunder Informatik-Tag → Flyer werden ausgelegt.
- KIF: Rechnungen von Hartmann: -51 Euro (Gutschrift).
- Werbung für IT-Technology Abo.
- TU-Wien: Institut für Informationssysteme. Doktoratskolleg hat Promotionsstellen zu vergeben. Wird ausgehängt / ans Dekanat weitergeleitet.

- GI - Informatik Spektrum → ist ausgelegt
- Metrokatalog → Kiosk
- VDI Nachrichten → wird ausgelegt.
- Post von der TelePizza (Landgrafenstraße) an diverse Personen, zum größten Teil falsche Anschriften. → Wird überprüft
- Ergotron-Arme sind angekommen. (2 Pakete) → Bericht.

3 Mails

- Anfrage von der TU Wien mit Bitte um Aushang von Postern (siehe Post) und Weiterleitung von Mail an Studenten.
- Ausschreibung für den "Ideen und Startup Wettbewerb" für Studenten verschiedener Fachschaften.
- Terminsuche für Gespräch mit Prorektor Studium.
- Helfer für Real-IT-ygesucht.
- Infos über O-Woche Lehramt Wintersemester 14/15
- Anfrage von Herrn Teubner, ob sich der FSR auf dem diesjährigen DIT¹repräsentieren möchte.
- Anfrage von Germanistik bezüglich Missständen im Lehramtsstudium. Treffen morgen. Gerrit geht hin. → Sonstiges
- Reiner R. hält nächste Woche Dienstag einen Vortrag über das Thema "Bedeutung von Freier Software für eine Demokratie" und bittet um Weiterleitung an Studenten. → Gerrit antwortet
- Call for Papers: 12. Internationale Tagung der Wirtschaftsinformatik im März 2015.
- Umfrage zum Thema Nightlife (Wirtschaftsförderung Dortmund). Kein Studienbezug.
- Bitte um Hilfe zur Verbesserung der Verteilung von Creditpoints.
- Topwunsch von Markus: Beamer + Elektronikprüfung.

4 Berichte

- Videoaufnahmen in Höma2 Vorlesung vor zwei Wochen: Die Aufnahmen wurden angekündigt, aber kein Ersatztermin angeboten. Studierende fühlten sich damit nicht wohl. -¿ TOP
- Sommer O-Phase 2014 wurde abgeschlossen. Der FSR hat 200 Euro zurückerhalten. Das restliche Geld ging an die Event-AG.
- Es war Kiosk Vollversammlung:
 - Die Kiosk-Software wird neu aufgezogen
 - Es soll den Studierenden klargemacht werden, dass der Kiosk von Freiwilligen betrieben wird.

¹Dortmunder Informatik-Tag

- Die Mail bezüglich der Suche nach Helfern für die Auslandsbeauftragten wurde berichtigt und wird herum geschickt.
- Sämtliche Kassen im Büro wurden gezählt und auf entsprechende Konten überwiesen/eingezahlt.
- Es wurde in letzter Zeit sehr häufig in anderen Fachschaften sowie der ISM eingebrochen.
 - Es wurden zwei verdächtige Personen an den Fenstern der Poolräume gesehen und angesprochen.
 - Sie sind nach kurzer Nachfrage verschwunden und die Polizei wurde informiert.
 - Es wurde empfohlen, alles Bargeld aus den Büros zu entfernen (erledigt) und sich einen Tresor anzuschaffen.
- KIF: Die letzten Zahlungen von/an Maurices Girokonto wurde abgeschlossen und das Konto wieder auf ein Studentenkonto herabgestuft.
- Büro: Arme und Monitore sind eingetroffen und wurden installiert.
- Die Gleichstellungskommission trifft sich morgen zum fünften und letzten Mal. 18.06.14 OH14, 12-14 Uhr, Raum 203. Die Sitzung ist öffentlich.
- Kiosk: Die Gefriertruhen sollen Donnerstag eintreffen.

5 Leiter

- Gerrit Buse hat eine Trittleiter gekauft.

Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Gerrit Buse 54,99 Euro für die Anschaffung einer Trittleiter.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0

- Gerrit Buse erhält 54,99 Euro.

6 Prorektor Studium

- uns wurden zwei Termine für ein Treffen mit Prof. Tolan angeboten: Montag 21.7.14, Donnerstag 24.7.14
- Simon und Gerrit nehmen den Termin am Montag an.

7 Real-IT-y

- Die Event-AG hat sich getroffen.
- Es werden noch dringend Helfer von Seiten der Event-AG gesucht.
 - Es gibt Bedenken bezüglich der Bezahlung von Helfern und der Verteilung der Arbeit.
 - Es wird klargestellt, dass Helfer für die Event-AG und nicht direkt für die Real-IT-y gesucht werden.
 - Die Arbeitsbereiche umfassen das Herstellen von Schnittchen für das Frühstück sowie das nachmittägliche Grillen.
- Die Event-AG wird gebeten, diese Suche über die Mailingliste durchzuführen.
- Eine weitere Mail um Bitte nach Hilfe von der Reality selber wird zurückgewiesen.

8 Dortmunder Informatik-Tag

- Am 25. Juni findet der Dortmunder Informatik-Tag statt.
- Inhalt der Veranstaltung: Antrittsvorlesungen / Zeugnisausgabe für Master-Informatikstudenten / Essen (nicht kostenfrei)
- Frage, ob der FSR Interesse hat, sich vor Ort zu repräsentieren.
- Es stellt sich die Frage über den Nutzen für die Fachschaft.
 - Es entstehen jedoch auch keine großen Kosten / kein großer Zeitaufwand
- Vorschlag: Der FSR unterstützt die Veranstaltung dabei, interessanter für Studenten zu werden.
- Anmerkung: Die FSR-Arbeit muss nicht immer mit Vorteilen verbunden sein und dies darf auch nicht generell erwartet werden.
- Da dem FSR aktuell nicht klar ist, wie er sich repräsentieren sollte, fragt Simon bei Herrn Teubner nach, wie er sich das vorstellt. (-j ToDo)

9 Beamer

9.1 Umzug vom Beamer aus E34

- Der Raum E34 wurde von der IRB übernommen.
- Es gab die Bitte den Beamer in Raum E38 zu verlegen. -j Finanzantrag an die Quest
- Ein Umzugsantrag ging an die IRB. Nachdem alles geregelt wurde (finanziell und logistisch) und es mehrere Zusagen der IRB gab, kam es trotz der langen Zeit zu keinem Umzug. der Raum ist jedoch bereits verschlossen.
 - Die IRB entschuldigt sich damit, dass sie aktuell im Umzugsstress seien.
- Da der Beamer in Raum E33 aktuell defekt ist, steht den Studenten zur Zeit nur einer zur Verfügung. Dies ist besonders mit der herannahenden Klausurenphase eng zu sehen.
- Es wird nicht erwartet, dass der IRB auf eine Deadline reagieren würde.
- Es lässt sich aktuell nur schwer abschätzen, wann der Umzugsstress abgeschlossen wäre.
- Die Arbeit selber ist von einer Person zu schaffen.
- Ein Gespräch mit allen beteiligten Personen sollte gesucht werden. Als erster Ansprechpartner sollte Herr Müller dienen. (ToDo: Simon spricht morgen mit Herrn Müller.)

9.2 Defekter Beamer in E33

- Da es eine Person gibt, die jeden Tag die Rechner kontrolliert, wäre auch eine Kontrolle der Beamer nicht abwegig.
- Das „Öperating“ wurde informiert. Ein Lampenaustausch wäre einfach. (Simon spricht Herrn Müller auch diesbezüglich an.)

10 Elektroprüfung

- Ein Verlängerungskabel wurde bemängelt und muss entfernt werden. Dies ist geschehen.
- An einem Ventilator liegt ein Defekt vor, der repariert werden muss. Dies könnte leicht erledigt werden.
 - Der Ventilator wird SEHR selten benutzt und kann entfernt werden. → Wird entfernt
 - Bei Bedarf wird ein neuer, funktionstüchtiger Ventilator gekauft.

11 Misstände Lehramtsstudium

- Budget-Kürzungen und Zweckentfremdungen von QVM².
- QVM bei uns: Durch Verwendung von QVM wird keine Verbesserung erwartet, sondern der Standard möglichst hoch gehalten.
- QVM soll nicht für die Grundlehre (Globalübung und Vorlesung) verwendet werden.
- Frage: Gehört das, was die Informatik mit den QVM finanziert, zur Grundlehre? (Übungsgruppen)
 - Es lässt sich da nur schwer unterscheiden.
- Der FSR Informatik lehnt die Nutzung von QVM zur Grundlehre strikt ab.

12 Recht am eigenen Bild

- Ein Student hat uns darüber informiert, dass vor einigen Wochen in der Höma2 Vorlesung Aufnahmen von Studenten gemacht wurden. Der genaue Charakter der Bilder lässt sich — ohne diese zu sehen — nur schwer einschätzen (Gruppenbilder?).
- Der Dozent wurde zu dem Thema angeschrieben. Laut seiner Antwort war die Aufnahme vorher angekündigt.
- Es gab keine Zettel zur individuellen Einwilligung der Aufnahme
- Ein Verlassen des Hörsaals war nicht möglich, da kein Ersatztermin angeboten wurde. Kommentare:
- Die Pressestelle der Uni muss solche Aufnahmen genehmigen.
- Es ist auch beim Gruppencharakter sehr bedenklich, den Studierenden keine einfache Möglichkeit zu geben, nicht auf den Bildern zu sein.
 - Frage über die Form der Veröffentlichung
- Der Datenschutzbeauftragte der Uni sollte hierüber konsultiert werden.
- Unklar: Sind Vorlesungen öffentlich?
- Die Aufnahmen wurden von Studenten gemacht und die Nutzung ist dem FSR aktuell nicht bekannt.
- Information von der Journalistik: Die Journalistikstudenten dürfen innerhalb der Unigebäude keine Aufnahmen machen.
- Bei einer früheren Aufnahme in einer DVEW Vorlesung (Imagefilm) gab es Zettel zur Einwilligung.

²Qualitätsverbesserungsmittel

- ToDo: Alexander kontaktiert den Dozenten um weitere Informationen einzuholen und versucht den Studenten in die FSR Sitzung zu holen.

15:38 Ankunft Elias

13 Newsletter

- Frage: Wann erscheint der nächste Newsletter? Nach Möglichkeit Heute.
- Anmeldemöglichkeit fürs Proseminar
- Real-IT-y

16:08 Die Sitzung wird geschlossen